

tume au médicament, empâtent la bouche et prolongent la sensation désagréable.

Les pilules ont généralement pour excipient le miel, une gélée de fruits ou un extrait quinquina-gingembre, ményanthe, etc. On y ajoute de l'acide tartrique, en vue de favoriser la dissolution du sel.

Sulfate de quinine.....	1 gr.
Acide tartrique.....	0 gr. 40 cent.
Miel,	q. s.
Poudre de réglisse.....	

Pour 8 pilules.

DYBERGÈRE.

Le montant de souscriptions nécessaires pour assurer la publication de "L'Index Médicus" est souscrit. Seule dans la province de Québec, l'Université McGill est au nombre des souscripteurs. Nous espérons que l'Université Laval suivra l'exemple de McGill et souscritra à cette magnifique et indispensable publication.

Du "Bulletin Médical", —C'est depuis janvier 1895 que la connaissance et l'usage du serum antidiphthérique se sont de plus en plus répandus en France ; aussi la statistique accuse-t-elle depuis lors une diminution toujours croissante du nombre des décès par la diphtérie.

Voici les chiffres :

Dans la population de 108 villes de France comptant plus de 20,000 habitants—les seules dont la statistique parvient régulièrement à l'administration centrale, et pendant le premier semestre des sept années antérieures à 1895, c'est-à-dire de 1888 à 1894, le nombre des décès par diphtérie a été de 2627.

Pendant le premier semestre de 1895, ce nombre a été de 904. La diminution est de 65,6 o/o.

La diminution n'est pas seulement continue ; elle est croissante, comme le prouve la statistique par mois. Il serait intéressant de rapprocher le nombre des décès de celui des cas, et l'on devrait pouvoir le faire puisque la diphtérie figure dans la liste dressée par l'Académie de médecine dont la déclaration est obligatoire. Malheureusement l'exécution de la loi se heurte à de nombreuses difficultés et, en tous cas, n'offre pas toujours des données suffisantes pour qu'elle puisse servir de base à un travail statistique.

La diphtérie frappe les campagnes au moins autant que les villes. Il ne serait donc pas téméraire d'évaluer à 15,000 le nombre des existences épargnées annuellement en France par l'emploi du serum antidiphthérique.

Nous lisons dans le "Medical Progress," Il n'y a rien de comparable à la préparation suivante, pour empêcher l'ecchymose de se produire, dans les cas de contusions,